

L'expertise shawiniganaise dans les batteries sollicitée



Jérôme Bodelle, fondateur et président du CRITT M2A, et Nancy Déziel, directrice générale du CNETE à Shawinigan. (Photo courtoisie CNETE)

PAR [BERNARD LEPAGE](#)

29 novembre 2023, 16 h

ÉNERGIE. Le CNETE vient de signer un accord de coopération stratégique avec un important centre de recherche français dédié à

la transition énergétique et aux batteries. Une entente qui pourrait être le prélude à une collaboration encore plus soutenue dans l'avenir.

Le président fondateur du CRITT M2A (Centre de Recherche, d'Innovation et de Transfert de Technologies – Motorisation et Acoustique Automobile), Jérôme Bodelle, était à l'Hôtel de Ville de Shawinigan mercredi matin pour sceller cette entente avec Nancy Déziel, directrice générale du CNETE.

Acteur de référence en France dans les essais de batteries avec notamment un centre de recherche comptant une soixantaine d'employés, CRITT M2A travaille entre autres avec les constructeurs automobiles Alpine (Renault) et Daimler (Mercedes).

« Nous cherchions une expertise sur le territoire du Québec qui puisse être la prolongation et surtout une complémentarité de la nôtre pour pouvoir répondre à nos clients européens qui souhaitent s'étendre et venir sur le territoire nord-américain », expliquait Jérôme Bodelle quelques instants après avoir signé l'entente.

Le CRITT M2A avait récemment accéléré ses démarches pour répondre aux besoins d'un client faisant affaire aux États-Unis.

« Nous avons eu un premier contact avec le CNETE il y a peu de temps. L'opportunité a été bonne. On s'est dit, on peut tenter de tester l'aventure. Les premiers essais se passent bien, et cette première commande qui a été passée va être multipliée par 10. C'est ce que nous sommes venues annoncer ce matin », a poursuivi M. Bodelle.

À ses côtés, Nancy Déziel se montrait tout aussi enthousiaste. « Au CNETE, on travaille avec les matériaux batteries. On se doit de les qualifier, de bien les connaître et les chercheurs du CRITT M2A sont des experts dans le domaine. Ils ont travaillé avec nous au niveau d'échanges d'expertise, puis on va s'adapter à ce qu'ils font. On sera complémentaires dans nos interventions. »

La combinaison des expertises des deux entités permettra de répondre de façon unique aux besoins de la clientèle américaine, canadienne et québécoise dans le domaine de la batterie lithium-ion, de la mine au recyclage ont fait valoir les deux dirigeants.

Ce partenariat pourrait déboucher sur une collaboration plus importante dans l'avenir a confié Jérôme Bodelle. « Nous venons de créer une filiale nord-américaine dont le siège social est à Place Ville-Marie à Québec, mais avec une antenne ici au DigiHub de Shawinigan. Nous envisageons un développement des installations avec plus de moyens et de personnel. La formule exacte devra être étudiée dans les semaines et mois à venir, mais une collaboration avec le CNETE n'est pas impossible dans ce cadre-là », a-t-il conclut.